



尾崎正直 昭和42年、高知市生まれ。東京大学経済学部卒業後、大蔵省(現・財務省)入省。平成10年、財務省退職。同年高知県知事に初当選。現在2期目。



弘兼憲史 昭和22年、山口県生まれ。早稲田大学卒業後、現在のバナソニック勤務を経てデビュー。平成7年[黄昏流星群]連載開始。

弘兼 憲史 「黄昏流星群」という作品が、あれは主人公を自分自身と重ね合わせている部分が強い作品なんですね。今、僕は65歳ですがこの



●「まんが王国・土佐」のポータルサイト  
<http://mangaokoukoto-tosa.jp>  
●高知に関する情報はこちら  
<http://www.kochike.pref.kochi.lg.jp/~top/>



## 漫画大好き知事、尾崎正直と弘兼憲史の夢の対談が実現柔らかアタマで高知を元気に



も開催しています。そこから若い漫画家が続々と巣立つていきました。

弘兼 それだけ行政がバックアップしてくれるなら、われわれ漫画家は住みやすそうだ。(笑)

一度飲めば家族同然

高知県は「高知家」

尾崎 ゼビ遊びにきくください。

弘兼 いいところ案内しますよ(笑)

高知の魅力といいます

でも自然に恵まれた土地は全国各

地にあります。高知県は食べ物も

ありますよ。一度飲んだら高知では

とか、若手の躍躍でき

るところはたくさんありますね。

尾崎 そうなんです。高知県では

組むことを主業務にしています。

弘兼 村や町のキャラクターを作

り出しますよ。

弘兼 ええ。花見想像するな(笑)

いわく、これは大皿に刺身や寿

司などを盛りにして、大勢でつ

つき合う料理文化ですね。この料

理スタイルは確かに大家族的です。

尾崎 そうでしょう。一度一緒に

飲めばすぐに家族みたいになる

んですよ。今後はどんなテーマに?

弘兼 今の日本は家族といふもの

を考慮したことが必要かも。日本

的な企業経営のあり方を「家族的

経営」といつてきましたが、家族

が主人公のモチーフは僕生ん

だ土地柄ですからね。しかし知事

は漫画に詳しいですね。

尾崎 はい。小学校の頃からの

一度飲めば家族同然

高知県は「高知家」

尾崎 ゼビ遊びにきくください。

弘兼 いいところ案内しますよ(笑)

高知の魅力といいます

でも自然に恵まれた土地は全国各

地にあります。高知県は食べ物も

ありますよ。一度飲んだら高知では

とか、若手の躍躍でき

るところはたくさんありますね。

尾崎 そうなんです。高知県による

漫画の選手権大会をもう20年以上

の頭はものすごく柔軟ですよ。そ

うした頭の中に対しても重要な

メッセージを伝えています。

弘兼 うれしいですね。ストーリー

一漫画が登場したのが大きいので

すが、それを始めたのは手塚治虫

先生です。よいかわるのは、

漫画家を断念して小説家になつた

人はいるけど、小説家を目指して

いて漫画家になつた人はいないと。

尾崎 私は漫画好きですし、ヒッ

グコミックシリーズも全話読み

ツ課」という組織を作つたとか。

日々の仕事を活かしたいと思つて

て、毎休みにはよく漫画を読んで

いるんですよ(笑)

弘兼 文字通り「まんがコント

」漫画を作つたとか。

尾崎 はい。今年で4年になります

。高知県には若い漫画家も育

ついていますから、彼らと企業、

あるいは地域との橋渡しをするな

ど漫画を鍵にした地域振興に取り

組むことを主業務にしています。

尾崎 はい